

Ple de les Corts Valencianes realitzat el dia 29 de juny de 2004. Comença la sessió a les 10 hores i 6 minuts. Presideix el Molt Excel·lent Senyor Julio de España Moya. Sessió plenària número 27. Segona i darrera reunió.

El senyor president:

Bon dia.

Molt Honorable President del Consell.

Honorables Consellers.

Il·lustríssims Senyors i Senyores Diputades.

Continua la sessió amb la compareixença del president del Consell per a respondre les preguntes d'interès general per a la Comunitat Valenciana, formulades pels grups parlamentaris.

En primer lloc, formula la pregunta l'il·lustre diputat i síndic del Grup Parlamentari Popular, senyor Castellano.

El senyor Castellano Gómez:

Gràcies, Molt Excel·lent President.

Señor presidente.

Señorías.

La verdad es que el Grupo Parlamentario Popular está observando con gran preocupación, señor presidente, las decisiones que desde el gobierno central se están tomando respecto a nuestra comunidad, porque todas ellas tienen una tónica en común, y es perjudicar sus intereses. Ahí están los ejemplos del no al trasvase de aguas del Ebro, retrasos en el tren de alta velocidad, titubeos y excusas... *(Remors)* –Señores socialistas, yo sé que la verdad duele pero hay que escucharla democrática y atentamente... Retrasos en el Ave, titubeos y excusas en la Copa América, y hoy nos desayunamos también con que el puerto de Valencia no va a tener fondos europeos como sí tienen otros. *(Remors)*

Y también estos días..., señor presidente, se está debatiendo algo muy importante y sensible, como es el tema de la financiación. Y la verdad es que la modificación de la Ley de estabilidad presupuestaria se ha planteado de manera que el Gobierno pueda acabar discriminando a unas comunidades autónomas frente a otras comunidades autónomas o pueda tratar más beneficiosamente unas comunidades autónomas que a otras comunidades autónomas. Pero lo más grave es que puede hacerlo, según esta modificación, en función de sus intereses partidistas, electorales o en función de sus intereses políticos.

Con esta modificación el Gobierno, de manera discrecional, puede decidir el que unas comunidades autónomas sí y otras comunidades autónomas no puedan endeudarse en mayor o menor medida. Parece, por lo que estamos escuchando por los medios de comunicación, que casualmente, y seguro, seguro que es una casualidad, comunidades como Cataluña o Andalucía pueden ser las más beneficiadas.

Por eso, preguntamos, señor presidente: ¿en qué medida puede afectar a nuestra comunidad, a la Comunidad Valenciana, esta modificación de la Ley de estabilidad presupuestaria y la distribución de la capacidad de endeudamiento que ha propuesto el gobierno socialista?

Esperemos, y así lo esperamos desde el Grupo Parlamentario Popular, que una vez más el Gobierno no actúe partidistamente y no perjudique a nuestra comunidad. Nosotros, desde el Grupo Parlamentario Popular, señor Such, apoyamos el principio de solidaridad territorial. No queremos ser más que nadie, pero tampoco queremos ser menos que nadie. Y medidas como éstas, las que ha tomado el gobierno socialista, van en la dirección contraria a esa solidaridad territorial. De ahí, señor presidente, nuestra preocupación y de ahí esta pregunta para que, una vez más, al igual que en los pocos meses de gobierno que lleva el Partido Socialista, no quiera relegar a nuestra comunidad a un segundo término como parece que está haciéndolo.

Muchas gracias. *(Aplaudiments des d'un sector de la cambra. Veus)*

El senyor president:

Señor Camarasa, queda usted advertido por vez primera.

Yo les ruego a ustedes que no coarten la libertad de expresión que tengan las personas que vengan a la tribuna, ni de por un lado ni de por otro. Pero yo les ruego que permitan que se exprese todo el mundo en libertad y que sea escuchado con claridad.

Moltes gràcies, senyor Castellano.

Senyor President, té la paraula.

El senyor president del Consell:

Gràcies, senyor president.

Señorías.

Señor portavoz del Grupo Parlamentario Popular.

Entiendo lógica su preocupación y entiendo lógica que la traiga aquí al debate parlamentario en las Cortes Valencianas. Son muy pocos días los que el gobierno socialista lleva gobernando y la verdad es que las decisiones que ha ido tomando semana tras semana pintan mal, pintan mal.

Respecto de esta cuestión, además, cuando es una cuestión capital, pinta todavía mucho peor, porque fijese que el Gobierno de España tiene unas competencias respecto de inversiones que son potestativas del Gobierno de España. El Gobierno de España puede decidir invertir en carreteras, en trenes de alta velocidad, en trasvases de agua, en puertos o en aeropuertos y con sus decisiones mejorar el desarrollo económico y las capacidades de prosperidad de un territorio en nuestro país.

Nosotros siempre tenemos que entender que, con lealtad, las decisiones del Gobierno de España están en función del beneficio y del interés general, porque muchas veces invertir en un territorio con menos expectativas socioeconómicas puede permitir el desarrollo de ese territorio y, en definitiva, el desarrollo económico homogéneo de todo el país. Pero cuando la decisión va directamente ligada a un modelo fundamental para entender el modelo territorial de nuestro país, como es la financiación, la cosa pinta un poco peor, un poco peor. Y es la decisión que adoptó el Gobierno de España la semana pasada. Aplicar de forma discrecional una cuestión fundamental para entender el proceso vivido de descentralización y asunción de competencias por parte de las comunidades autónomas y tomar una decisión que permite que una comunidad autónoma u otra comunidad autónoma pueden

endeudarse más que otras significa que esas comunidades autónomas, por una decisión discrecional del Gobierno de España, tiene una capacidad que otras comunidades autónomas no tienen.

Y las inversiones son importantes, pero el modelo de financiación también. Las inversiones del Gobierno de España son muy importantes cuando hablamos de las grandes infraestructuras. Pero el modelo de financiación, la capacidad que tenemos desde cada comunidad autónoma de tomar nuestras decisiones en gasto social o en inversión de desarrollo y prosperidad, también son muy importantes.

Y si lo que hacemos es una lectura de lo que ha pasado durante estos días y durante estas semanas, pese a que desde el Grupo Socialista se jalee la pregunta del portavoz del Grupo Popular, desgraciadamente nos vamos dando cuenta de que ni una sola decisión ha beneficiado directamente a nuestra comunidad y, es más, que la mayoría de las decisiones perjudican claramente a nuestra comunidad. *(Remors)* Y eso ya no es incapacidad, que, bueno... Eso ya no es incapacidad. Eso es comenzar a ser un tanto desleal con una comunidad autónoma como la nuestra.

Nosotros, ¿qué pedimos nada más comenzar esta legislatura nacional? *(Veus)* ¿Qué le pedimos?

El señor presidente:

Señora Moreno...

El señor presidente del Consell:

Le pedimos al gobierno socialista, una vez comenzada esta legislatura nacional, que continuase con los proyectos que ya estaban en marcha, que no queríamos nada más, que no queríamos ninguna apuesta más por parte del gobierno socialista. Nada más. *(Remors. Aplaudiments en un sector de la cambra)*

¿Qué es lo que ha pasado? Lo que ha pasado es que se ha puesto en tela de juicio un modelo de inversión que beneficia directamente a nuestra comunidad y, además, se está poniendo también en tela de juicio la capacidad discrecional a favor de la competitividad en igualdad de condiciones de todos los territorios, permitiendo que algún territorio tenga una capacidad de endeudamiento que le permita más inversión en contra de los intereses directos de nuestra comunidad. ¡Fíjense ustedes lo que significa! Poner en tela de juicio nuestro modelo de inversión y desarrollo y, además, tomar decisiones discrecionales como la que se adoptó en el seno del Consejo de la Política Fiscal y Financiera de nuestro país.

Pero, pese a eso, no hay que preocuparse, no hay que preocuparse. *(Remors)* Por suerte, por suerte, la autonomía no sólo nos define, sino también nos permite elementos de apuesta y de defensa de nuestros intereses. Y por eso anuncio aquí que, pese a estas reticencias del gobierno socialista, dentro de quince días el conseller de Economía presentará el plan de inversiones más ambicioso de toda nuestra historia, utilizando todos los mecanismos... *(Aplaudiments des d'un sector de la cambra)* utilizando todos los mecanismos que permitan que esa inversión sea una realidad. Y, además, el conseller de Economía se vendrá, con el permiso de los grupos parlamentarios y la Mesa de las Cortes, a esta casa a presentarlo. *(Remors)*

Muchas gracias. *(Aplaudiments des d'un sector de la cambra)*

El señor presidente:

Moltes gràcies, senyor president.

Yo les ruego a ustedes que hagan esfuerzos porque esta cámara parezca una cámara, y que esté formada por diputados, por señores diputados y señoras diputadas, y que no parezca a veces otra cosa que no sea una cámara.

Per a formular la segona pregunta, té la paraula l'il·lustríssim síndic, senyor Pla, del Grup Parlamentari Socialista.

Por favor, señor Pla.

El señor Pla i Durà:

Senyor president, confie que en eixe ambició pla d'inversions que anuncia per d'ací quinze dies apareguen les inversions per les quals hui vaig a preguntar-li, que són les que pensa aprovar el Govern Valencià en relació a la Copa de l'Amèrica.

El señor presidente:

Moltes gràcies, senyor Pla.

Té la paraula, senyor president.

El señor presidente del Consell:

Gràcies, senyor president.

No fa falta esperar: Al voltant de 500 milions d'euros d'inversions en qüestions que tenen directament i indirectament a vore amb la realització de la Copa Amèrica. *(Veus: "Muy bien")*

El señor presidente:

Señor Pla, yo le ruego que les diga a sus diputados que el que hace las preguntas y el que es contestado, para que sea escuchado, es usted. Yo creo que usted no necesita clac.

El señor Pla i Durà:

Gracias, señor presidente.

El señor presidente:

Señores diputados del Grupo Popular...

Moltes gràcies.

El señor Pla i Durà:

Gràcies, senyor president.

Senyories.

Mire, la veritat és que pinten malament les decisions del Govern d'Espanya, però pinten malament per als seus interessos estrictament partidistes, i no per als seus interessos com a president de la Generalitat. *(Aplaudiments des d'un sector de la cambra)*

I li ho dic perquè, cada dia que passa, amb les decisions d'este nou govern està venint-se avall eixa estratègia victi-